

3 000 élèves ont pu découvrir l'étendue des formations

Pour la première fois, le salon ID. Métiers était organisé dans le Lot au parc des expositions de Fontanes hier et jeudi. 3 000 élèves ont arpenté les allées.

Des lunettes noires qui troublent sa vision, des poids aux chevilles et sur le dos, des gants et un casque de chantier sur la tête, Marion, 14 ans, n'est pas sur un chantier de BTP mais dans la peau d'une personne âgée pour ressentir et surtout comprendre ses difficultés au quotidien. La jeune collégienne de Bretenoux est venue découvrir le Bac pro accompagnement soins et services à la personne (ASSP) proposé par le lycée Clément Marot à Cahors. Même si elle hésite encore sur son orientation, c'est une première approche ludique pour se projeter dans un futur métier. Pour lui répondre, Anaïs, 16 ans, en classe de première ASSP, n'hésite pas lui expliquer en détail ce qu'elle apprend tous les jours. « On se dit qu'il y a quelques années, on était à leur place. Ce salon permet de valoriser nos filières et ce qu'on fait » se réjouit l'adolescente en blouse blanche.

Une première en France

Des jeunes qui parlent aux jeunes, c'est justement le concept de ce premier salon ID. Métiers dans le Lot organisé par la Région Occitanie pour un coût de 150 000 euros. À travers des ateliers, des démonstrations, des témoignages, 3 000 élèves de la 4^e à la Seconde ont arpenté les allées pour découvrir l'étendue des formations dans le



Kamel Chibli et Marie Piqué au salon ID. Métiers du Lot/DDM, MARC SALVET

département. Là du secourisme avec les pompiers, ici des casques de réalité virtuelle, un peu plus loin, un poney et tout le matériel pour l'harnacher et le préparer. Les jeunes ont l'embaras du choix, ils peuvent tester et discuter de leur avenir avec les élèves plus âgés et les professeurs. Le Département a financé les bus qui viennent des quatre coins du Lot.

« Parler aux collégiens de leur orientation, ce n'est pas forcément facile. C'est une première en France, un salon qui s'adresse à

cette tranche d'âge. ID. Métiers permet de démystifier les images ou les clichés qu'on peut avoir sur certains métiers. C'est du concret, ils peuvent tester. L'idée est de susciter des vocations surtout dans des filières qui ont du mal à recruter » explique Kamel Chibli, vice-président de la Région délégué à l'éducation, à l'orientation, à la jeunesse et aux sports. Après Saint-Gaudens et Béziers, c'est le troisième salon ID. Métiers que la Région organise. « C'est le plus grand ! Il y a 120 exposants, un espace avec les entre-

prises, une agora où des personnes inspirantes viennent parler de leurs parcours » poursuit l'élue. Dans les allées, cinq amies collégiennes de 14 ans regardent leurs plans pour aller aux stands qui les intéressent. Anna et Morgane veulent devenir gendarmes, Alicia, architecte, Ninon, sage-femme, mais Célia ne sait pas encore, alors elle pioche des idées par-ci par-là. Peut-être qu'à la fin de la demi-journée, elle aura trouvé sa vocation.

Sarah Nabli